

PROFIL DE L'EMPLOI

N° Odyssée : 260854

N° de l'emploi : 374

Nature de l'emploi : **MCF**

Section CNU : 13

Libellé de l'emploi : La Russie contemporaine : langue et sciences sociales

Enseignement :

Le ou la candidat(e) recruté(e) devra faire preuve d'une réelle polyvalence, en lien avec l'intitulé du poste. L'activité d'enseignement portera à la fois sur la langue de spécialité (version), la méthodologie du travail universitaire et les réalités contemporaines de la Russie et des pays de l'ex-URSS dans une perspective pluridisciplinaire en sciences humaines et sociales (sociologie, sciences politiques, géographie, anthropologie, ...).

Une excellente maîtrise du russe et du français est attendue. Le ou la candidat(e) sera impliqué(e) dans l'encadrement des étudiant(e)s en master, notamment dans le suivi des mémoires.

Il ou elle pourra être amené(e) à intervenir dans des enseignements thématiques et transversaux au sein du département ou de l'établissement, en licence et en master, en fonction de sa spécialité disciplinaire.

Les compétences et une expérience avérées en TICE du ou de la candidat(e) seront sollicitées afin de contribuer à l'élaboration de matériaux pédagogiques numériques au sein de l'INALCO. Les enseignements pourront être assurés en français, en russe et en anglais.

Département d'enseignement :

Lieu d'exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Directeur/directrice département : Mme Irina Nesterenko et M. Ilya Platov

Courriel du directeur/de la directrice de département : irina.nesterenko@inalco.fr

URL du département : <https://www.inalco.fr/etudes-russes>

Recherche :

Le ou la candidat(e) envisagera la convergence entre ses travaux et l'identité intellectuelle et scientifique de l'Inalco, telle qu'elle s'incarne dans les projets collectifs portés par l'établissement et ses unités de recherche. En fonction de ses spécialités, l'enseignant-chercheur recruté pourra intégrer l'unité de recherche de son choix parmi les équipes propres et les UMR sous la (co)tutelle de l'Inalco, notamment : **CREE (Centre de recherche Europes-Eurasie)**

Les travaux du ou de la candidat(e) attestent de sa connaissance approfondie des enjeux politiques, culturels et/ou sociaux de la Russie contemporaine. Ses travaux s'inscrivent de préférence dans le champ de la science politique, de la sociologie sans exclure d'autres champs disciplinaires. Ses publications et ses coopérations scientifiques attestent d'un ancrage solide dans son champ de recherche au niveau national et international.

Le ou la candidate a une parfaite maîtrise de la langue russe et une bonne maîtrise de l'anglais. Sa connaissance, même passive, d'une autre langue enseignée à l'Inalco est un atout.

Ses objets de recherche doivent pouvoir s'inscrire dans les axes de recherche du CREE 2025-2029, en particulier dans les projets des axes 3 (« Sociétés en mutation : politique, religions, territoire ») ou 4 (« Crises, conflits et risques »). Une capacité à approcher ses objets de recherche dans une perspective interdisciplinaire sera particulièrement appréciée.

Le ou la candidat(e) a vocation à contribuer aux projets et travaux du programme DECRIP, aux séminaires doctoraux dans son champ d'expertise et à l'activité de valorisation de la recherche, en particulier dans le cadre de l'Observatoire de la Russie contemporaine.

Laboratoire de rattachement : CREE Centre de recherche Europes-Eurasie

Lieu d'exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Directeur/directrice de laboratoire : Etienne Boisserie, Sophie Hohmann, Svetlana Krylosova

Courriel du directeur/de la directrice de laboratoire : etienne.boisserie@inalco.fr

URL du laboratoire : <https://www.inalco.fr/cree>

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l'article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourra intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.

Ref. : Arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et des chaires de professeurs juniors.

Job title

Odyssée No.: 260854

Position No.: 374

Type of position : Maître de conférences (Associate Professor)

CNU Section : 13

Position title: Contemporary Russia: Language and Social Sciences

Teaching

The candidate recruited will need to demonstrate real versatility, in line with the job title. The teaching activity will cover both the specialist language (version), the methodology of academic work and the contemporary realities of Russia and the countries of the former USSR from a multidisciplinary perspective in the humanities and social sciences (sociology, political science, geography, anthropology, etc.).

An excellent command of Russian and French is expected. The candidate will be involved in the supervision of master's students, particularly in the follow-up of dissertations.

He or she may be required to intervene in thematic and cross-disciplinary teaching within the department or the establishment, at bachelor's and master's levels, depending on his or her disciplinary specialty.

The candidate's proven ICTE skills and experience will be called upon to contribute to the development of digital teaching materials within INALCO. Teaching can be provided in French, Russian and English.

Teaching department:

Place of employment: INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Department director: Ms Irina Nesterenko and Mr. Ilya Platov

Department director's e-mail: irina.nesterenko@inalco.fr

Department URL: <https://www.inalco.fr/etudes-russes>

Research

The candidate will consider the convergence between his/her work and Inalco's intellectual and scientific identity, as embodied in the collective projects carried out by the establishment and its research units. Depending on the candidate's specialties, he or she will be able to join the research unit of his or her choice from among Inalco's own teams and UMRs under the (co)supervision of Inalco, in particular: **CREE** (Centre de recherche Europes-Eurasie)

The candidate's work demonstrates in-depth knowledge of the political, cultural and/or social issues at stake in contemporary Russia. The candidate's work is preferably in the fields of political science and sociology, without excluding other disciplinary fields. His or her publications and scientific collaborations attest to a solid foothold in his or her field of research at national and international level.

The candidate has a perfect command of the Russian language and a good command of English. Knowledge, even passive, of another language taught at Inalco is an asset.

His or her research objects must be able to fit in with the research axes of CREE 2025-2029, in particular with the projects of axes 3 ("Changing societies: politics, religions, territory") or 4 ("Crises, conflicts and risks"). An ability to approach his or her research objects from an interdisciplinary perspective will be particularly appreciated.

The candidate is expected to contribute to the projects and work of the DECRIP program, to doctoral

seminars in his or her field of expertise, and to the activity of valorizing research, particularly within the framework of the Observatory of Contemporary Russia.

Laboratory of affiliation: CREE Centre de recherche Europes-Eurasie

Location: Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Laboratory director: Etienne Boissérie, Sophie Hohmann, Svetlana Krylosova

Laboratory director's e-mail: etienne.boissérie@inalco.fr

Laboratory URL: <https://www.inalco.fr/cree>

The position for which you are applying may be located in a “restricted access zone” within the meaning of Article R. 413-5-1 of the French Penal Code. If applicable, appointment and/or assignment may only take place following authorization to access the restricted zone, issued by the head of the institution, in accordance with Article 20-4 of Decree No. 84-431 of 6 June 1984.

Reference: Decree of 6 February 2023 on the general procedures governing transfers, secondments, and competitive recruitment of Maîtres de conférences, University Professors, and Junior Professor Chairs.